

TRIVIÈRES

# Un concert choral pour célébrer les 60 ans de l'ensemble musical « La Cécilienne »

Isabelle Fransaert est ingénieure agronome mais aussi cheffe de chœur de «La Cécilienne» à Houdeng. Ce samedi 5 octobre à Trivières, elle va diriger le concert des 60 ans de cette formation très connue, avec deux autres chorales et l'orchestre Xylo Tempo. Le final réunira tous les artistes sur la chanson «Les gens qu'on aime» de Patrick Fiori.

MARTINE PAUWELS  
Journaliste

Isabelle Fransaert, 44 ans, a toujours baigné dans la musique. «J'étais bébé lorsque mes parents Jean et Mauricette m'emmenaient avec eux pour répéter au sein de la chorale «La Cécilienne», alors dirigée par Robert Dewier». Il y a 20 ans, ce dernier a demandé à Isabelle de prendre la relève. Ce qu'elle a fait avec brio, puisque La Cécilienne fête aujourd'hui ses 60 ans d'existence.



Après le concert du jubilé, les chanteurs de la Cécilienne vont répéter les chants de Noël en vue des concerts de décembre. © DR

## VIOLETTE VIENT AVEC SON BÉBÉ DE 2 MOIS

Isabelle Fransaert a appris le chant, le violon et le piano. Mais aujourd'hui, c'est en tant qu'ingénieure agronome qu'elle gagne sa vie. «Je travaille à Namur, mais chaque vendredi, je retrouve mes amis de la chorale. Nous répétons de 20h à 22h. Pour l'instant et depuis le covid, on fait ça chez moi, dans mon salon. Mais nous espérons pouvoir récupérer rapidement notre local situé au centre théâtral éKla de Strépy-Bracquegnies.

Ensemble, les 22 membres actuels de la Chorale répètent des airs branchés. «Nous chantons du Jean-Jacques Goldman, du Queen, du Vianney,... Nous ne sommes pas une chorale d'église même si nous sommes demandés pour animer des mariages ou autres cérémonies. Ici, nous travaillons déjà notre registre pour Noël. En décembre, nous animerons le marché de Noël de Roux (le 8), nous sommes invités à l'église de Carnières (le 14) et



« Aussi efficace que le yoga, le chant est antistress et génère la joie de vivre »

Isabelle Fransaert  
CHEFFE DE CHOEUR

nous chanterons Noël en plein air, au Parc Warocqué de La Louvière (le 15).

Isabelle lance un appel à tous ceux et celles qui souhaiteraient rejoindre leur formation. «Le chant apporte les mêmes bienfaits qu'une séance de yoga. On travaille la respiration, les muscles abdominaux. Après une séance, on sent la joie de vivre qui nous inonde. C'est un super moyen de lutter contre le stress.»

L'avantage, au sein de cette chorale amateur, c'est qu'aucun prérequis n'est exigé. «La plus jeune (ma fille Amandine) a 11 ans. Le doyen a 77 ans. On n'est pas obligé d'avoir fait du solfège. De plus, en travaillant sa voix, on peut apprendre à la poser et à chanter juste. Au bout de six mois, on évalue avec la personne, si elle veut continuer. En 20 ans, je n'ai dû refuser que deux personnes pour inaptitude.»

Les liens sont devenus très amicaux entre les membres du groupe. «L'atmosphère est totalement familiale et bon enfant, même si nous répétons très sérieusement. Certains sont devenus les par-

membre de notre chorale, vient de Soignies avec son bébé de 2 mois! Les autres participants habitent la région du Centre, La Louvière, Haine-Saint-Pierre, Mariemont, Leval...

## LES HOMMES, UNE DENRÉE RARE!

Seul bémol pour Isabelle : la rareté des hommes au sein de la Cécilienne. «Ils ne sont que 7 et nous avons terriblement besoin de voix masculines pour équilibrer notre ensemble», explique Isabelle qui, elle-même, est soprano (la voix la plus aigüe) Bref, les messieurs seront accueillis à bras ouverts au sein de la formation.

Cela vous tente? Alors, ne ratez pas la prestation de ce samedi 5 octobre à partir de 18h30, à l'église de Trivières. La Cécilienne (La Louvière) entamera le concert, suivie de La Pastourelle (Braine-l'Alleud), de Choeur à coeurs (Courcelles) et de l'orchestre de xylophone Xylo Tempo (Mons). Les quatre formations se réuniront ensuite pour le grand final. ■

À noter : toutes les infos supplémen-